

vous imprégner des enseignements salutaires qu'il renferme, vous prémunir contre les doctrines nouvelles et téméraires qu'il flétrit et demeurer inviolablement attachés aux saines traditions de foi et de discipline catholiques.

Les idées qui ont cours dans une contrée voisine, les erreurs qui s'y propagent et qu'on exalte sous le nom séduisant de progrès, ont bientôt franchi la frontière et font des victimes, si l'on n'y fait pas attention. Défiez-vous toujours des nouveautés, des exagérations, des atténuations dans la doctrine ; la moindre déviation au début suffit pour conduire aux abîmes. La foi que Notre-Seigneur a enseignée aux hommes et dont il a confié la garde à son Eglise, ne varie pas avec les temps ou avec les pays : elle est absolument immuable.

C'est cette immutabilité que voulait maintenir le grand Apôtre des nations, lorsqu'il écrivit à son disciple Timothée : " *Depositum custodi, devitans profanas vocum novitates.* " (Tim. VI, 20.) " *Tu vero permans in iis quæ didicisti et credita sunt tibi ; sciens a quo didiceras.* " (II Tim. III, 14.) Ne sommes-nous pas à une époque où l'on rencontre de ces hommes dont parlait le même Apôtre : " *Sunt aliqui qui vos conturbant, et volunt convertere Evangelium Christi. Sed licet nos, aut angelus de cælo evangeliset vobis præterquam quod evangelizavimus vobis, anathema sit.* " (Gal. I, 7, 8.) — " *Erit enim tempus cum sanam doctrinam non sustinebunt, sed ad sua desideria coacervabunt sibi magistros, prurientes auribus, et a veritate quidem auditum avertent, ad fabulas autem convertentur. Tu vero vigila.* " (II Tim. IV, 3 — 5.) Oui, veillez constamment sur vos prédications, sur vos écrits, afin qu'on n'y trouve rien qui ne soit d'une parfaite exactitude : la saine doctrine catholique doit nous être plus précieuse que tous les biens de ce monde, plus chère que notre vie ; nous devons y tenir par toutes les fibres de notre âme.

Rendons grâces à Notre-Seigneur de ce que son Vicaire sur la terre, sentinelle toujours vigilante, confirmateur de ses frères dans la foi, pasteur universel, a signalé de suite le danger de l'*Americanisme*, en a indiqué et flétri les erreurs fondamentales et a remis dans la bonne voie ceux qui, sans trop s'en apercevoir, allaient faire un triste naufrage.

---